

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado: Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

Periódico Republicano Progresista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PAGO ADELANTADO
Alicante: mes, 1.50 pesetas.—Fuera: trimestre, 5 id.—Extranjero: idem, 10 id.—Número suelto, 5 céntimos. Y
REDACCION Y ADMINISTRACION
San Ildefonso, 6, 2.º

Las declaraciones de D. Carlos

Podemos dormir tranquilos, D. Carlos está resuelto a no recurrir a las armas mientras la nación tenga que defender su honor y su territorio. Permanecerá en esta actitud, a menos que la oía suba de modo que haya que barrerlo todo para la salvación de España. Es para nosotros D. Carlos, como se ve, no solo una garantía de paz, sino también un salvador para el caso en que nos ahogemos. Y nosotros ingratos! lo miramos con indiferencia y hasta con enojo.

Y eso que es además demócrata. «Yo—ha dicho—creo que todos los hombres son iguales; no admito más diferencias que las que establece el mérito, la virtud, el dinero, el trabajo y el nacimiento.» El nacimiento no era posible que lo olvidara, ya que, solo por haber nacido de quien nació, se considera con derecho a ser nuestro rey y señor e imponernos su voluntad soberana.

¡Qué hombre ese D. Carlos! Es todo un talento, un ser privilegiado, un estadista que todo lo conoce y lo abarca. «Los Estados Unidos—dice—los conozco bien y sé que están en el caso de tenernos; en una guerra con nosotros, seguro estoy de que habrían llevado la peor parte. Tienen dinero y gente, pero carecen de factores que España tiene de sobra y son en la guerra decisivos.» Cuáles sean éstos lo calla, sin duda para impedir que los Estados Unidos los conozcan y se los procuren.

El sistema que haya de seguirse en Cuba para que la guerra termine lo sabe también D. Carlos. «No es eficaz—dice—uno el de la represión y la fuerza. «A todo evento—añade—se podían allí en otros tiempos hacer justicia a las aspiraciones coloniales que lo merecieran.» Poco menos de dos años hace que se sigue allí ese sistema de represión y de fuerza, hasta llevarlo a los límites de la barbarie; guerra hoy D. Carlos que se lo lleve más allá de esos límites?

Es donosa ocurrencia la de aplazar «ad libitum» las reformas, cuando en más de dos años de lucha y con cerca de 200.000 hombres no hemos logrado ni aún quebrantar a los rebeldes. Esas fantasmagóricas las que se echan los que están ya seguros de la victoria ó teugan por lo menos la insurrección medio vencida; nosotros ¿con qué título? Si no sabrá ese eterno pretendiente que los insurrectos rechazan hoy aún las más amplias reformas y no se han dignado ni siquiera tomar en cuenta las de Cánova!

Es muy fácil decir «la guerra con la guerra;» no lo es vencer a un pueblo que tiene por auxiliares a los Estados Unidos y a un clima que diezma a sus enemigos.

Si no es D. Carlos un hombre falto de todo sentido, sobradamente ha de conocer que es tan fácil como la pinta la solución del problema de Cuba. Por esto sin duda dice que hoy por hoy no piensa recurrir a las armas. Promoviendo la guerra, precipitaria la pérdida de la Isla; venciendo la consumaría.

Hoy el problema de Cuba contiene la ambición de todos los partidos. ¿Cómo no habría de contener la de los carlistas? Para ellos, aún más que para los liberales es un escollo.

A «EL LIBERAL»

No nos sorprende la actitud en que se ha colocado *El Liberal* respecto a nosotros, pues harto sabemos que nos tiene mala voluntad.

Sin embargo, escribimos estas líneas para que se convenza de que haga lo que haga y diga lo que quiera sabemos cumplir con nuestro deber dando a cada cual lo suyo; é impo tándonos poco el efecto que produzcan nuestras palabras.

Para no divagar y malgastar el tiempo como otros hacen, precisaremos bien los términos de la cuestión, que son estos:

Publicó el colega porque le pareció bien un escrito censurando que el señor Noguera iniciase una suscripción popular con cuyo producto adquirir un objeto de arte para regalárselo al Sr. Mestre Martínez, redactor de *La Correspondencia de España*, en cuyo escrito creyeron ver alusiones ofensivas para ellos varios señores y redactaron un comunicado defendiéndose y rechazando cargos que creyeron injustos. En él existió la alusión a una cantidad cuya inversión decían ignoraban.

Eso es lo que más molestó a *El Liberal* que haciendo caso omiso de lo demás dió amplias explicaciones respecto al particular, disipando las dudas que pudieran existir.

Al día siguiente salió nuestro periódico diciendo que el colega estuvo expresivo y enérgico, justificando la inversión de las doscientas pesetas recaudadas para pago de la multa al señor Astor.

¿Podíamos hacer más de lo hecho? ¿No teníamos derecho a que se reconociese y apreciase nuestro leal proceder?

Pues bien, todo menos eso. Ahora salimos con que tenemos un estrecho criterio, y ni es eso lo que el periódico monárquico esperaba de nosotros, ni es tampoco lo que nos había preguntado.

¿Cómo ha de ser paciencia! Otra vez que nos hallemos en caso semejante procuraremos pasarnos por la redacción de *El Liberal* para que nos ilustre y aconseje; y así nos ahorraremos estas reprimendas.

No es cierto que el órgano de los

fusionistas no quisiera hacerse solidario, como dice, de agravios que nos infiriera *El Republicano*, pues días hubo en que uno a otro se copia an publicando todo lo que pudiera molestarlos; pero, aún siendo exacta esa afirmación resulta inoportuna porque nosotros no hemos publicado el comunicado de «Los Murcianos», a pesar de habérsenos suplicado la inserción.

No tenemos necesidad de hablar más, sobre un asunto en el cual hemos procedido con una corrección y alteza de miras que ya quisiera para sí el colega fusionista.

REORGANIZACION

DEL
Partido Republicano Progresista
DE LA
PROVINCIA DE ALICANTE

Comité local de Villajoyosa

Manuel Lidon Clemente, Secretario del Comité republicano progresista de este distrito electoral, certifica: Que en el libro de actas de dicho Comité, se halla inscrita, la que literalmente copio:

En Villajoyosa a veinticinco de Agosto de mil ochocientos noventa y siete, reunidos en el salón del Centro Republicano Progresista de esta villa, siendo las 10 de la mañana, como repre entantes de los diferentes Comités de los pueblos de este distrito electoral, en virtud de la convocatoria llevada a efecto por los SS. vocales del Comité Provincial D. Manuel Lidon y D. Antonio Cantó, con el objeto de constituir el Comité de este distrito en cumplimiento del acuerdo tomado por el Comité Provincial fecha 1.º del actual mes: Por unanimidad, se eligió la mesa interina, y fueron designados: Presidente, D. Manuel Lidon Clemente y Secretario, D. Gaspar Galiano Esquerdo; acto seguido el señor Presidente manifestó a los concurrentes que antes de proceder a la elección de cargos definitivos convenía se pusiesen de acuerdo los SS. asistentes, levantando la sesión por cinco minutos, y puesto de acuerdo, por unanimidad, recayó la elección en los señores y forma siguiente:

Presidentes honorarios

D. José María Esquerdo Zaragoza,
—D. José María López Campello—
D. Martín Martínez y D. José Mayor Miquel.

Presidente efectivo

D. Juan Martínez Beneito.

Vicepresidente

D. Antonio Cantó Vadillo

Vocales

D. Eduardo Llorca Castells, de Benidorm; D. Pedro Marcet Pérez, de Villajoyosa; D. Eusebio Llinares Mayor, de Finestrat; D. Vicente Compañ de Sella; D. José Buades, de Villajoyosa; D. Vicente Baldó, de Orcheta; D. Cosme Sirvent Seva, de Rellou.

Secretarios

D. Manuel Lidon Clemente.—Don Vicente Bado.

Tesorero

D. Pedro Marcet Pérez.

Representantes

D. Juan Martínez Beneito.—Don Gaspar Galiano Esquerdo.

Seguidamente la mesa interina invitó a los SS. que fueron designados con cargos, a que tomaran posesión de ellos; hecho esto, el Presidente efectivo Sr. Martínez propuso un voto de gracia para la mesa interina; dedicó un recuerdo al ilustre finado D. Manuel Ruiz Zorrilla, y que el primer acto de este Comité fuese el de rendir un tributo de respeto y consideración a su Jefe D. José María Esquerdo, acordando constituirse con dicho objeto en el domicilio de aquél en «La Pileta».

Villajoyosa 30 de Agosto de 1897.—
El Presidente, Antonio Cantó.—El Secretario, Manuel Lidon.

SUSCRIPCIÓN POPULAR

para erigir en Burgos un monumento que guarde los restos del gran patriota D. Manuel Ruiz Zorrilla y de su virtuosa esposa.

Pueblo de Altea

Ptas Cts.

- D. Gregorio Gonzalbéz 2
- » Bartolomé Such 2
- » José Fuster 2
- » Ramón Martínez 50
- » Ramón Martínez Monserrat 50
- » Salvador Camaró 1
- » José Ronda Julia 1
- » José Jorro y Rostoll 5
- » Felipe Llorens 50
- » Pedro Irlés 1
- D.ª Ana María Martínez 2
- D. Martín Martínez 5
- D.ª Juana Martínez 5
- D. Vicente Beneyto 5
- » Luis Martínez 2
- » Pedro Martínez 2
- » Vicente Martínez 2
- » Miguel Martínez Orozco 2
- » Francisco Loret Santanero 10
- » Vicente Lloret 10
- » Matías Lloret 10
- » Roque Muled 5
- » Felipe Muled 5
- » Miguel Ferrer 5
- » Miguel Sevilla 5
- » Salvador Rico 5
- » Romualdo Barceló 5
- » Lorenzo Serra 5
- » Tiburcio Rosa 5
- » Alberto Bernat 5
- » Mateo Oriol 5
- » Nemesio Mas 5

Total 41 35

NOTAS Y NOTITAS

El ex-gobernador civil de esta provincia D. Filiberto Díaz, desempeña idéntico cargo en la Coruña, y por la prensa nos enteramos de que ha dado un banquete a los bizarros marinos de nuestra marina de guerra, que ha resultado brillantísimo.

En el último Consejo de ministros celebrado, no se habló nada, absolutamente nada de política. Solo se habló del aplazamiento del viaje del ministro de Gracia y Justicia para San Sebastián, en vista de haber aplazado el suyo a Cestona el duque de Tetuán.

De la isla de Cuba se sabe que el general Weyler se halla operando en la provincia de la Habana, y que ha

salido con el mismo destino el jefe de Estado Mayor Sr. Moncada.

Telegrafian á «El Imparcial», desde Barcelona, que el juez militar instruye sumaria con motivo de lo ocurrido con el pliego de letras destinadas al pago de los avances de los soldados que condujo el vapor «San Ignacio».

La Comisión de Ensanche del Ayuntamiento ha acordado nombrar vicepresidente de la misma al concejal señor Vila; acordar que informe el arquitecto una instancia del Sr. Rojas referente á evaluación y medición de terrenos y solicitar del Ayuntamiento que todas las instancias de edificación pasen á la Comisión de Ensanche para su informe ordenando que se publiquen las ordenanzas del ensanche.

En los periódicos locales hemos leído que adelantan los trabajos de colocación de tubería para el viaje de las aguas de Sax.

Ya dijimos que nos alegraríamos muy mucho que esas aguas lleguen pronto á Alicante, y que todo el que lo impida por la fuerza bruta debe ser entregado á los tribunales para su castigo.

Que aprendan

El Consejo federal de la República suiza ha resuelto tras luminoso debate, la reversión al Estado de todos los ferrocarriles que cruzan la nación, levantando, como es consiguiente, inmensa polvareda entre los tenedores de acciones y obligaciones; es decir, entre los que exclusivamente usufructúan de tan reproductiva industria.

Diferentemente de lo que aquí se hace por hacen listas, donde se dan en arriendo todos los veneros de riqueza para pedir dinero prestado, mientras de otro lado nuestras compañías se quejan de ser ruinoso negocio, pidiendo constantemente auxilios al Estado, los financieros suizos hanse decidido á administrar por sí mismo las fuentes de producción y riqueza: ¡qué diferencia!

En España, á más de quimérica, fuera una desgracia el que esta reversión se operase hoy.

Nuestros estadistas no son generalmente aptos, faltándoles la voluntad para que este género de empresas, y con convenir mucho á los tenedores de papel, no sólo no se hará, sino que se prolongará el plazo de las concesiones hasta la consumación de los siglos.

Más no ha de ser óbice para que los partidos gubernamentales más avanzados lo inscriban en sus programas, fijando proporcionalmente las bases sobre que ha operado la República helvética.

Una República podría dar solución al problema, convirtiendo ese inmensa fuente de producción en verdadera riqueza nacional.

En tal concepto, á todos nos alcanzarían sus incalculables beneficios.

Quedamos enterados por la lectura de El Graduador de que el combate al partido conservador por lo que es y significa en política, esa el marqués del Bosch ú otro el jefe que le dirija.

Muy bien, y conste que de lo que el otro día manifestó se desprendía otra cosa bien distinta.

Conste también que hubo un tiempo en que el colega combatía lo mismo á los conservadores que á los fusionistas. ¡Cómo cambian los tiempos, decano!

Se encuentra en Hellin de temporada con su distinguida esposa, nuestro buen amigo y correligionario D. Balbino G. de Burunda.

Telegrafian de Córdoba que vuelve á recrudecerse en aquella provincia la crisis obrera.

En la capital se formaron varios grupos de trabajadores, y en actitud pacífica se dirigieron al Ayuntamiento en demanda de pan y trabajo.

El Alcalde ofreció á los manifestantes que procuraría dailes ocupación, y al efecto conferenció con el contratista de carreteras, buscando la forma de dar más impulso á los trabajos.

La Diputación provincial también se halla dispuesta á emprender obras públicas para dar trabajo á los obreros que carecen de él.

El día 7 del actual se verificará en el ministerio de la Guerra el sorteo con destino á Filipinas de un coronel, seis comandantes y cinco capitanes de Estado Mayor.

En Suiza se ha verificado un Congreso judío, al cual asistieron entre delegados y representantes unos cincuenta mil.

Uno de los primeros acuerdos ha sido declarar á Palestina patria de los israelitas.

«El Globo», dice que la dimisión del Sr. Morlesiu reconoce por causa la campaña que sostiene «El Nacional», y asegura que se está en el principio del fin.

«E Globo», trata con mucha benevolencia al que fué secretario particular y eficaz cooperador de la obra política del Sr. Cánovas.

Por la superioridad se ha dispuesto que:

«En aclaración de la cláusula 82 del pliego de condiciones para el arriendo del monopolio de petróleos, se ha resuelto que dicha cláusula no impide en manera alguna la importación, refino y libre comercio de los aceites minerales comprendidos en las partidas 8.^a y 9.^a del arancel de Aduanas mientras no se realice el arriendo de la exclusiva; pero que si despues de facilitadas las relaciones á que dicha cláusula se refiere se alterasen las existencias en poder de algunos de los obligados á rendirlas, deberán presentar declaraciones adicionales expresivas del aumento ó disminución que hubiesen sufrido las referidas existencias antes del día designado para la celebración del concurso.»

LA DEFENSA DEL GENERAL BLANCO

La memoria que el general Blanco ha escrito en defensa de su gestión en Filipinas se divide en tres partes.

En ellas se vindica de los cargos de imprevisor, apático y falta de energía.

Declara el general que durante su mando deportó á centenares de masones, á mucha gente sospechosa y creó una policía especial que hizo más de 300 detenciones de individuos sospechosos.

Manifiesta que se le ha tachado de apático, cuando más de tres meses estuvo sin descansar, atendiendo hasta los últimos detalles y demostró la mayor actividad en su gestión.

Añade que en primero de Agosto él, Echaluze y otros generales ya estaban apercibidos de lo que se tramaba, eran los únicos que obraban con serenidad.

Manifiesta que antes del veinte de Agosto había hecho 1.042 presos.

Dice que durante el tiempo que ha dirigido la campaña han habido 106 encuentros, de ellos 90 de importancia.

En dichos encuentros los insurrectos han tenido más de 6.000 muertos.

Las tropas leales tuvieron 210 muertos y cerca de cincuenta heridos.

Niega que los failes le apercibieran de que se estaba conspirando, lo cual debían ignorar, pues de otro modo, antes de que se iniciase el movimiento hubieran procurado ponerse en salvo

y no lo hicieron, viviendo muy tranquilos en las treinta y dos haciendas que poseían en la provincia de Cavite.

El general Blanco dirige veladas censuras á las comunidades religiosas.

Cuando se conozca por completo la memoria, indudablemente serán objeto de vivas discusiones las declaraciones que en ella se hacen.

GRECIA Y TURQUIA

La garantía que dará Grecia

Atenas 1.—El gobierno griego, en su contestación á las potencias ha declarado que, como garantía del empréstito para el pago de indemnización, está dispuesto á ofrecer las rentas del timbre.

Las potencias que le ayudarán

Londres 1.—Las últimas noticias recibidas de Atenas afirman que los Gobiernos de Francia, Rusia é Inglaterra, han prometido ayudar á Grecia para facilitar el pago de la indemnización de guerra á Turquía.

CONTRA LOS ANARQUISTAS

La prensa de todas las naciones continúa dedicando artículos á excitar el celo de los Gobiernos, para que adopten enérgicas medidas encaminadas á defender á la sociedad contra las feroces maquinaciones de la terrible secta.

En la mayor parte de esos trabajos se censura también á los que directa é indirectamente contribuyen con sus noticias á la propaganda y apología del anarquismo.

Va haciéndose en todas partes una opinión contraria á que los enemigos del orden social vean satisfecho, con la publicidad ex gerada é indiscreta de sus crímenes, el afán de notoriedad que acaso les estimula y les alienta.

En este sentido se expresa «La Paix», de París, quien despues de revolverse contra los asesinos vulgares, á los que califica de fieras é insensatos, como Ravachol, Caserio, y Angiolillo, propina una fuerte filípica á los terrorizadores, propagandistas y apologistas de la anarquía, verdaderos culpables, que además sedestinguen por su vagancia y su cobardía.

«El Nek-Yok Herald», edición de París, da cuenta de la ejecución del asesino del Sr. Cánovas en los términos siguientes:

«Ayer le dieron garrote en la cárcel de Vergara, sin aparato y sin que acompañase al acto ninguna de las circunstancias que permite á los anarquistas llamar la atención pública y representar papeles interesantes.

«El Gobierno español—añade—ha sido pronto en el castigo de Angiolillo, y tanto esto como el método seguido para la aplicación de la sentencia, será seguramente, además de la ejemplaridad, el mejor remedio para evitar la repetición de crímenes tan horribles como el de Santa Agueda.»

EL SUCESO ACTUAL

Mr. Faure ha llegado á París. El pueblo de París le ha hecho un recibimiento entusiasta, delirante, rayano en locura...

Centenares de miles de voces han lanzado un ¡hurra! á la alianza ruso-filipina. El himno nacional de Rusia se ha confundido en anigable consorcio con las notas bélicas de la Marsellesa, esa música con la que el pueblo hizo temblar á la tiranía, y que, al oírse, evoca en nuestra memoria el triunfo de la Bastilla y las escenas sangrientas de aquella gloriosa revolución.

Sirviendo de adorno á los arcos de triunfo levantados para recibir al Presidente, estaban entrelazadas las banderas de Rusia y Francia, las enseñas que representan el poder de un pueblo esclavizado y de una nación libre.

Esos entusiasmos de Francia, tienen

su justificación. A través de esa alianza ha visto el pueblo francés el medio de llegar á la revancha con que sueña desde que los ejércitos alemanes le hicieron firmar bochornoso tratado de paz.

¡Revancha terrible que hará correr ríos de sangre!

Si, seguramente esta idea torturará el cerebro de Mr. Faure—ese obrero á quien la libertad lo elevó al primer puesto de una nación poderosa—en el momento de firmar la alianza con el Czar de Rusia.

Y bajo el cielo ceniciento de San Petersburgo, ese cielo que parece encerrar en sí las tristezas de los esclavizados por el señor en la Siberia y de los oprimidos en Polonia, y en medio de aquella corte etiquetera y llena de ticsura que le agasajaba, colmándola de distinciones, pensaría Mr. Faure en lo hermoso que es la libertad de un pueblo.

Y pensaría también que las naciones no reparan en los medios que ponen en práctica cuando se proponen alcanzar el fin deseado.

ATROPELLO INAUDITO

Dice «El Mediterráneo», de Cartagena:

«El sábado por la tarde en ocasión de encontrarse sola la señora dueña de la hacienda de «Los Treviños», situada en «Los Médicos», diputación de La Palma, se presentaron tres hombres con sendos garrotes, para aforar según decían, doce borregos que estaban pastando dentro de la finca que dista más de 4.000 metros del fieltro más próximo á la finca.

La anciana señora argumentó que no creía procedía el aforo porque se encontraba á más de 1.600 metros que determina la última R. O.; que las ovejas no constituían objeto aforable puesto que solo las tenía para recreo de sus nietos; y por último, que no podía reconocer personalidad en unos hombres desconocidos, cuyo aspecto no les abone y no llevaban ni distintivos que les acreditara como empleados, ni exhibían los títulos que deberían tener, ni se procedía con la seriedad y corrección que se debe en toda cuestión administrativa.

La contestación de los ilustrados «caballeros», fué que ellos no tenían nada que ver con lo que decían, ni con el Alcalde, ni la Guardia civil, sino con sus garrotes y con ellos se llevaban las ovejas.

Ni la oposición de la dueña, ni la protesta de los criados, ni la oposición del Alcalde de barrio, bastó á contener el atropello y aquellos bárbaros á garrotazo limpio y á viva fuerza se llevaron las ovejas y al pastor, consumando así un delito común con violencia y en despoblado, en cuyos términos se prepara la denuncia para el Juzgado de primera instancia, único camino que queda que seguir antes que responder á la agresión con la agresión, para defender la propiedad particular, visto que por desdicha nuestra el Alcalde solo sabe tener complacencias con una empresa que para aumentar su lucro no repara en los medios.

Hora es ya que el señor Gobernador y la Guardia civil tomen cartas en el asunto y protejan á los vecinos honrados y á la propiedad particular, evitando así que cada cual tome la justicia por su mano.»

CORREO DE MADRID

2 Septiembre 1897.

El general Azcárraga se propone explorar el terreno en lo que se refiere á la unión de los conservadores en cuanto regrese la corte á Madrid.

Al efecto el general Azcárraga conferenciará con los señores Romero Robledo, Pidal y Eluayen con el objeto de poder determinar si están unidos.

En caso afirmativo se abrirá a las Cortes para aprobar los presupuestos. Los liberales dicen que asistirán al Congreso, puesto que el duque de Tetuán no es en aquella más que un mandatario de la corona, pero los senadores liberales se retraerán, pues el duque de Tetuán tiene asiento en el Senado.

Se habla mucho de lo relativo a la cuestión política pero no hay en concreto nada que pueda servir de base para formar juicio exacto respecto de lo que puede ocurrir en el asunto.

En un correo de políticos de iase que la conciliatura del duque de Tetuán para sustituir en la jefatura del partido el señor Cánovas ha adelantado bastante pero quizá pueda dificultarlo la corona, puesto que la actitud de los liberales no ha variado con respecto al duque.

Conviene que la corte regresara pronto para que se salga de la incertidumbre en que nos hallamos desde el primer instante del asesinato del señor Cánovas.

La conjunción del Sr. Silvela y los conservadores será laboriosa y tal vez poco eficaz, pues los elementos canovistas son contrarios al señor Silvela.

El general Azcárraga ha dicho que continúa en estudio la petición del general Primo de Rivera, relativa al envío de 202 jefes y oficiales.

Nada se ha resuelto aún respecto a este asunto.

En los círculos políticos se ha hablado mucho respecto a la conferencia últimamente celebrada por los señores Eluayen y general Azcárraga.

Dícese que el Sr. Eluayen aconsejó al presidente del Consejo que demostrara gran serenidad para afrontar todas las cuestiones con energía y conseguir que los conservadores permanezcan unidos como a la muerte de Cánovas y continúe sin quebrantar la disciplina.

Ha llegado el Sr. Moret. En la estación le esperaba el círculo liberal en masa.

En Zaragoza reina excitación general contra el arrendatario del impuesto de consumos.

De seguir así es muy posible que ocurra algún conflicto.

El marqués de Cerralbo ha legado hoy a Lucerna.

VARIAS NOTICIAS

Anteayer tarde salió para Marsella, en el vapor «Bastiais» nuestro distinguido amigo Mr. José Pelá, conocido agente marítimo de esta plaza.

El Sr. Pelá permanecerá en Francia al lado de su familia una corta temporada.

Le deseamos un feliz viaje.

—Por la distribución del contingente del reemplazo, han correspondido a Alicante 1.670 soldados.

Se anuncia para el próximo mes de Octubre el enlace de la simpática y bellísima señorita doña Angeles Sandoval y Bassecourt, con el distinguido joven D. Alfredo Salvetti.

—El «Maera» torceará el día 5 del corriente en Barcelona en unión de Gaviarra y Ferrer y el día 8 en Ayamonte.

—A mediados del corriente mes marchará a Cádiz, a desempeñar la Cátedra de Legislación Mercantil de aquella Escuela Superior de Comercio que obtuvo por oposición, el reputado letrado D. José Mariano Milego.

—En el distrito de Denia parece va llegando a su termino la recolección de la pasa escaldada, la cual se paga hasta 20 pesetas según calidad.

Aquellos pueblos se encuentran bastante animados pues aún cuando no es muy elevado el precio que por el quintal de pasa se ofrece, hace ya bastantes años que los precios ordinarios no eran otros que seis, siete y hasta doce pesetas, advirtiéndose que esta última cifra se refería a la clase superior.

—El día 16 del actual a las 4 de la tarde darán principio en la Escuela Normal superior, de maestros los exámenes de enseñanza libre.

Igualmente queda abierta la matrícula para la enseñanza oficial.

—Se ha dispuesto, por virtud de real decreto, que los montes públicos no ex-

ceptuados continúen a cargo del Ministerio de Fomento hasta el primero de 1898, de cuya fecha se hará entrega de los mismos al Ministerio de Hacienda.

—Avisamos a los dueños de fincas adjudicadas al Estado por débitos por contribuciones, que está próximo a espirar el plazo para solicitar el retrato de las mismas, concullo por la vigente ley del presupuestos.

—Ayer supimos con gran sentimiento la infausta nueva de que habia fallecido en Palma de Mallorca su país natal, el conocido comerciante de esta plaza D. Matias Garcias Moll, victima de pertinaz dolencia.

Enviamos a la distinguida familia del finado, nuestro pésame por tan gran desgracia, deseándole resignación para sobrelevarla.

—Después de permanecer unos días entre nosotros, ha marchado a Madrid, D. Federico B'shell, hijo del Senador del Reino D. Enrique.

En breve se publicará una real orden circular relativa al sorteo de médicos de Sanidad Militar con destino a la gran Antilla.

—El Ateneo de Cádiz ha redactado el programa de los juegos florales que, con asistencia del Sr. Castelar, se celebrarán en la segunda quincena de Octubre.

Los temas son diez, y el plazo de remisión de trabajos terminará el 8 de Octubre.

Hay premios de la Regente, del ministro de Fomento Ayuntamiento, Diputación, Casino, Ateneo, Viesca, duque de N'jera, Almodóvar, gobernador civil, Cámara de Comercio marqués de Comillas y Castro (D. Adolfo).

Sirva la noticia de aviso a los poetas alicantinos.

—El señor marqués de Cerralbo se encuentra desde anteayer al lado de don Carlos de Borbón.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL



EL VAPORE SITGES HERMANOS Sale de este puerto directamente para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPORE «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPORE CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen directamente el 2 de Septiembre, admitiendo carga par París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COLEGIO DE 2ª ENSEÑANZA

DE

SAN JOSÉ

MATRÍCULA

Durante el presente mes de Septiembre, queda abierta la matrícula en este colegio para todas las enseñanzas del Grado de Bachiller, estudios de comercio y carrera de Náutica.

Este colegio está incorporado a nuestro Instituto Provincial y cuenta con un numeroso claustro de catedráticos, licenciados en Letras y Ciencias.

Para el ingreso y matrícula, dirigirse al director D. Celestino Chinchilla. —Bailén, número 29.—Alicante.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda a las personas de

buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

M. LOSADA

GRAN CAMISERÍA MODELO.—CORTE FRANCÉS

Calzoncillos corte pantalón.—Fajas higiénicas Losada, privilegio invención.—Gran taller de plancha para señoras y caballeros.

1, Méndez-Núñez, 1

TELEGRAMAS

Madrid 3 (8 n.)

En telegrama particular de Cuba comunican, que en los últimos encuentros, hicieron nuestros soldados 88 muertos a los rebeldes.

Además cogimos varios prisioneros y gran número de armas.

Por nuestra parte tuvimos 2 muertos y 14 heridos.

El general Weyler sigue operando en la provincia de la Habana.

La «Gaceta» de hoy publica la distribución del actual contingente.

A la zona de Alicante corresponden 574 soldados para Cuba, 209 para Filipinas y 52 para Puerto Rico.

Arrollado por un tren

Madrid 3 (10 n.)

Telegrafían de Córdoba que el factor suplementario D. Blas Alberca ha sido arrollado por un tren en Vado, llano cortándole las dos piernas. La desgracia ha ocurrido a las 8 de esta noche y el factor está expirando.

Madrid 3 (11 n.)

Desembarco cañoneros «Antonio López», «Cristina» reconocimiento Habana, Cárdenas, Matanzas destruyeron campamentos insurrectos causándole muchas bajas. Firmábase admisión dimisión Fábila.—Portugal envía Marruecos dos acorazados.

Bolsa: 64'95—30'35

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

cual constaban las declaraciones de infinitos testigos, sacerdotes y seglares, de cuya confrontación debía deducirse la culpabilidad de los caballeros ó su inocencia.

Sin embargo, en visperas de un fallo tan solemne fuerza era ampliar aquel sumario, oír a los encausados, recibir nuevas deposiciones y justificar finalmente una sentencia que iba a dar ramate a un suceso, con razón calificado por un historiador moderno de gran mérito de «el más importante de los siglos medios después de las cruzadas.»

Poco tardó en averiguar el infante don Juan las intenciones con que acudía al concilio el abad de Carracedo, y con ellas recibió sobresalto no pequeño, pues estando todavía en balanzas la suerte de la orden por los reinos de España, muy de temer era que en el de León, al abrigo de una familia tan poderosa, moviese nuevos disturbios y mudanzas, y pusiese en duda la posesión de aquellos bienes que con tanta ansia codiciaba para consolarse de la pérdida de su soñada corona.

Así pues echó mano como de costumbre de sus cábalas y maquinaciones, y comenzó a sembrar la cizaña de su encono en el ánimo de los obispos, infundiéndoles celos de discordias con el sumo pontífice en algunos, y amenazando a otros con los albo otos que pudiera ocasionar en la mal sosegada Cas-

mino que guiaba a su templo. Sin embargo doña Beatriz, como todas las almas fuertes, pasado el primer estremecimiento hijo del barro, aceptaba sin miedo ni repugnancia esta idea, y solo le dolía de la contingencia de su fin prematuro por el luto de su padre, y de aquel amante arrebatado de sus brazos por una deshecha borrasca y que otra no menos deshecha podía volver a ellos. Así pues; sin decir palabra, se apoyó en el brazo del anciano, y lentamente bajó la escalera con barandilla prolijamente calada, y hasta que en la cámara para ella aderezada, la dejó en compañía de Martina. Dejémosla también nosotros entregada a las dulzuras del sueño que aquella noche bajaba sobre sus párpados más suave y bienhechor que en muchos días, y transportémonos a Salamanca, donde iba a fallar el ruidoso proceso que traía alborotada a la cristiandad entera.

